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En el Puerto buscan 
agilizar apoyos para 
cumplir a los profes 
Municipio apunta a nombramiento de administrador provisional, para enfrentar 
el déficit financiero que ha impedido concretar el pago de sueldos alos docentes. 

Manuel Muñoz González 
manuel munozGestrellaconce. 

a marcha de cientos de 
profesores y trabajado- 
es de la Educación 

municipal de Talcahuano, 

sumado a los carteles y glo- 
bos negros en las afueras 
de decena de recintos por 
el cumplimiento en sus pa- 
gos y obligaciones contrac- 
tuales de parte del munici- 
pio chorero, dan cuenta de 
la compleja situación que 
se vive en la casa edilicia, 
donde el propio alcalde, 
Eduardo Saavedra, ha reco- 
nocidoel déficit financiero 
que afecta al municipio. 

Una situación que, se- 
gún el jefe comunal, se 
arrastra desde administra- 
ciones anteriores, y que 
hoy por hoy tiene por las 
cuerdas al sistema público 
de educación, con docen- 
tes sin recibir parte de sus 
sueldos ni el pago de sus se- 

guros de salud, entre otras 
complicaciones. 

“Pese a las múltiples di- 
ficultades que hemos en- 
frentado desde que inicia- 
mos la actual gestión mu: 
nicipal, esla situación en el 
área de la Educación muni- 

cipal, la que ha sido la mas 
compleja de resolver. El 
millonario déficit que este 
año alcanzará a los 9 mil 
millones de pesos nos ha 
obligado a buscar alterna- 
tivas para enfrentarlo y po- 
der cumplir con nuestras 
obligaciones con los docen- 
tes, asistentes de la educa- 
ción y funcionarios como 
con las y los estudiantes y 
sus padres y apoderados”, 
reconoció Eduardo Saave- 
dra a La Estrella. 

Ante ello, el municipio 
busca acelerar los apoyos 
desde el gobierno central, 
en especial desde el Minis- 
terio de Educación, a fin de 

encontrar una pronta solu- 
ción para los docentes, 

mil millones de pesos 
sería el monto al que as- 
cendería el déficit finan- 
ciero en Talcahuano. 

siendo la designación de 
unadministrador provisio- 
nal una de las solicitudes 
dela casa edilicia. 

“Tras la reunión soste- 
nida el viernes con el mi- 
nistro de Educación, Nico- 
lás Cataldo, la subsecreta- 
ria, Alejandra Arratia, y el 
seremi de Educación, Car- 
los Benedetti, estamos op- 
timistas en torno a que fi- 
nalmente se designe un ad- 
ministrador provisional 
que pueda llegar con re- 
cursos frescos y poder dar- 
le continuidad al servicio 
educativo en la comuna”, 
expresó el jefe comunal 
chorero, añadiendo que 
“esta semana que se inicia 
nos vamos a reunir nueva- 
mente con los gremios con 
quienes hemos estado 
siempre en contacto e in- 
formándoles con transpa- 

DOCENTES SE HAN MANIFESTADO EN LAS CALLES POR EL NO PAGO DE SUELDOS Y SEGUROS DE SALUD, 

rencia la realidad financie- 

ra municipal, y contarles 
de las últimas acciones 

realizadas”. 
Cabeseñalar que el pro- 

pio alcalde Saavedra ha di- 
cho que la base del déficit 
se arrastra desde adminis- 

traciones anteriores, alu- 
diendo no solo a la gestión 

de Henry Campos, sino 
también a la del actual se- 

nador Gastón Saavedra. 
La Estrella quiso tener 

una respuesta de ambos 
exalcaldes, sin embargo no 
hubo desde el anterior jefe 
comunal, mientras que el 
actual senador evitó refe- 
rirse, aludiendo a que se 
trata de un tema munici- 
pal y que debe ser resuelto 
por el propio municipio. 

Donde también existiría 
un déficit en las arcas mu- 

nicipales es en San Pedro 
de La Paz, situación mani- 

festada por el alcalde Juan 
Pablo Spoerer, y por la que 
incluso existen acciones ju- 
diciales de por medio em- 
prendidas por el munici- 
pio sampedrino. 

Consultado el munici- 
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pio al respecto, se indicó
que “portratarse de una si-

tuación que está con proce-
sos de sumarios y audito-

rias en curso, no es posible
referirse con detalle res-
pecto al estado de déficit fi-
nanciero. Sin embargo, el
pasado27 dejunio, el alcal-
de Spoerer dio a conocer
ante el Concejo Municipal,
funcionarios del munici-

pio y vecinos de lacomuna,
que tras varias direcciones
(DAS y DAEM que hoy es de
administración del SLEP y
la Corporación Cultural)
presentaban irregularida-
des que en algunos casos

podrían ser constitutivas
delitos como fraude al fis-
co malversación de cauda-
les públicos. En esa misma

oportunidad, el municipio
informó que los antece-
dentes más relevantes fue-
ron remitidos al Juzgado
de Garantía de San Pedro
dela Paz y quelas acciones
legales — penales, civiles y
administrativas segui-
rán su curso conforme se
avance en los procesos in-
vestigativos y se determi-
nen las responsabilidades
involucradas”.     

PRIMER MES DE OPERACIÓN DE LA FLOTA EN “RUTA LAS PLAYAS". 

Cien mil pasajeros ya 
se han trasladado en 
los buses eléctricos 
Más de 250.000 kilóme- 

tros recorridos, casi 3.800 

salidas concretadas y 104 
mil pasajeros transporta- 
dos son algunos de los 
principales números tras 
el primer mes de funcio- 
namiento de los 16 buses 
eléctricos de la empresa 
“Ruta Las Playas”, en sus 

recorridos por las comu- 
nas de Penco, Concep- 
ción, Hualpén y Talca- 
huano, por lo que con- 
ductoras, electro-bombe- 

ras y directivos coincidie- 
ron en realizar un positi- 
vo análisis y optimistas 
proyecciones. 
Estas estadísticas fueron 
dadas a conocer en un en- 
cuentro sostenido por el 
seremi de Transportes y 
Telecomunicaciones del 

Biobío, Patricio Fierro, 
con el equipo de trabajo 
del citado operador de lo- 
comoción colectiva, reali- 

zado en el terminal de 
Lirquén, habilitado con 
el centro de carga eléctri- 
ca más moderno del país. 
Consultado por el aporte 
de la electromovilidad de 
la puesta en marcha de 
la flota de buses, Patricio 
Fierro dijo que “el objeti- 
vo es avanzar en un 
transporte público ojalá 

son los buses 100% 
eléctricos que forman 
parte de la línea Ruta 
Las Playas. 

El objetivo es 
llegar a un 
transporte 
público 100% 
eléctrico. 

  

Patriciofierro. 

100% eléctrico. Y, en este 

caso, tenemos un trans- 
porte que, además, efec- 
túa una carga bastante 
amigable con el medio 

ambiente, porque viene 
alimentada, fundamen- 
talmente, por paneles fo- 
tovoltaicos. Por otro la- 

do, esto nos ha permitido 
avanzar en accesibilidad 

universal”. 
Respecto a la llegada de 
más taxibuses eléctricos 
a las calles del Gran Con- 

cepción, Fierro informó 
que “lo que estamos tra- 
bajando es en el Renueva 
tu Micro del 2026. Lo que 
hemos tomado por 
acuerdo con el Goberna- 
dor Regional (Sergio Gia- 
caman) es avanzar sólo 
con buses con accesibili- 

dad universal, idealmen- 
te buses eléctricos, por- 
que entendemos que hay 
un compromiso del Esta- 
do de Chile de cara al 
2035. Por otro lado, está 

el programa que lleva 
adelante el Ministerio de 
Energía, denominado Mi 
Taxi Eléctrico, donde el 
sábado recién pasado es- 
tuvimos entregando 21 
vehículos”, apuntó. 
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